

# Novelista Garrido Merino, Premio de Literatura

SANTIAGO

El novelista Edgardo Garrido Merino fue distinguido ayer con el Premio Nacional de Literatura.

El jurado le acordó la distinción por unanimidad.

Este año corresponde otorgar el premio a un poeta.

El novelista Edgardo Garrido Merino nació en Valparaíso, donde cursó parte de sus estudios para continuárselos posteriormente en la ciudad de Santiago.

Inició sus actividades literarias al ingresar en el año 1912 al diario "El Chileno", que se publicaba en esta capital.

Gran parte de su vida la vivió en el extranjero, desempeñando cargos consulares en representación de gobiernos chilenos; en el año 1913, fue nombrado Consul Honorario en San Félix (España). Más tarde fue Consul en Málaga y Barcelona. Años más tarde, en 1957, le fue conferido el mismo cargo diplomático, el que desempeñó en Madrid.

En la década del 20 dirigió la Sociedad de Autores Teatrales. En esa época redactó varias obras que son un

legado para el teatro chileno.

Entre ellas: "El Chaleco", "La Oveja y el Lebo", y "Siempre casú".

En el año 1943, obtuvo el Premio Roma; años más tarde la Sociedad de Escritores reconoció su vasta labor en pro de las letras nacionales otorgándole el Premio Camilo Henríquez.

En el género de la novela cuenta con publicaciones tales como: El barco ihmóvil, El dolor de triunfar, La cesta en el cielo, Hombre de la montaña, y otras.

## COMUNICACIÓN OFICIAL

A las 10 horas llegó hasta el domicilio de Edgardo Garrido, el ministro de fe del Jurado, Luis Arenas, quien le comunicó que había sido agraciado en razón de sus méritos, como Premio Nacional de Literatura de 1972.

Edgardo Garrido vive en un chalet de Condell esquina de Marín, donde recibió al ministro de fe y demás miembros de Jurado, en casa.

Garrido ocupaba un lecho angosto en una pieza pequeña con ventana hacia la Avenida Condell. A las pies de

la cama había un pequeño escritorio de fina madera que se encontraba cerrado, sobre el cual tenía diferentes adornos incluyendo una reproducción de un velero.

En las paredes colgaban numerosos cuadros y diplomas que atestiguaban sobre premios diversos obtenidos por el nuevo premio nacional.

Garrido se mostró feliz, pese a su estado delicado. Realizaba su peinado enterradamente blanco y sus ojos brillantes, y un rostro profundamente arrugado, rojo, surcado por numerosas venas.

Dijo que un sobrino - nieto fue el primero en comunicarle la noticia que lo designaba como nuevo Premio Nacional de Literatura. "Estoy muy contento y por lo demás agregó— a nadie le agradaría un dulce."

En su conversación con los periodistas recordó los tiempos vividos en Buenos Aires y Madrid, y rememoró sus contactos con escritores de gran renombre, tales como Ortega y Gasset, Miguel de Unamuno, Ramón Menéndez Pidal y otros.

También tuvo tiernas expresiones para su desaparecida esposa y de la cual recordó el apoyo que le otorgó durante su vida.

Indicó que había terminado un nuevo libro de cuentos chilenos que espera dar a la publicidad en breve.

En un momento de la conversación con la prensa señaló que para él este era un

momento feliz y, abogada en tanto, expresó que "uno es sensible porque uno es artista. Uno no está hecho a cometas".

Más adelante resaltó la preocupación del Gobierno por los escritores.

En otra parte de su conversación, también llevado por la emoción se refirió "a la soledad de los escritores", enmbo también a la envidia de que están rodeados.

Realizó una crítica a los políticos a los que agudó de llenar los diarios con "pujos literarios" para hablar de países que nunca han conocido a fondo.

Indicó que lo único que queda es la cultura. Por ejemplo, dijo: "Nadie habla de la España de Felipe Segundo si no que de la España de Cervantes."

Un periodista le inquireció acerca de la persona por la que él habría votado si hubiera integrado el jurado encargado de otorgar el Premio Nacional de Literatura. La respuesta no se hizo esperar: "Por mí, pues hombre, por mí".

El jurado por otra parte, encargado de otorgar el Premio, era integrado por el rector de la Universidad de Chile, Edgardo Boeninger, por Mario Ferriero, del Ministerio de Educación, José Miguel Varas, de la Sociedad de Escritores por Hugo Montes de la Academia Chilena de la Lengua, y por Luis Broquet del Pen Club de Chile.

## Novelista Garrido Merino, Premio de Literatura. [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Novelista Garrido Merino, Premio de Literatura. [artículo]

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)